

10h00 La bulle d'indiction du Jubilé ordinaire 2025 « Spes non confundit » et l'encyclique « Dilexit nos » du Pape François. Présentation et commentaire théologico-pastoral à l'usage des pèlerins et des hospitaliers – P. Matteo Zoppi

10.00 La bolla di indizione del Giubileo Ordinario 2025 "Spes non confundit" e l'enciclica « Dilexit nos » di papa Francesco. Presentazione e commento teologico-pastorale ad uso dipellegrini e hospitalieri – Don Matteo Zoppi

Toutes les déclarations du pape sont publiées

Qu'est-ce que une bulle papale ? Au début c'était un décret de l'empire. C'est un texte qui établit des faits.

La bulle actuelle stipule seulement l'ouverture de la porte sainte comme tous les 25 ans.

A Lucca il y a une image du pape instituant l'Hôpital.

En effet il faut que le jubilé soit institué, ce n'est pas automatique, en 800 il n'y en a pas eu à cause de la situation politique.

Dans sa bulle le pape fait référence à l'ESPERANCE, qui est répétée plusieurs fois, à travers la présence du Christ

La clôture sera à l'épiphanie 2026

La bulle nous invite à être porteur d'espérance à travers le sacrement de réconciliation.

Il nous invite à faire un chemin spirituel

Il parle du pèlerinage spécifiquement, d'abord historiquement.

C'est un aspect fondamental du Jubilé.

Il faut différencier notre pèlerinage du pèlerinage gastronomique où on choisit d'abord le restaurant où se finira la journée après le passage au Sanctuaire.

Faire attention sur les différents pèlerinages, seul le pèlerinage à pied permet de découvrir le SILENCE 😊

Autre découvertes: la fatigue, l'essentialité.

Le pèlerinage a été développé par l'ÉGLISE catholique à réaction à la Réforme, pour favoriser le culte des Saints.

Le jubilé tant dans la tradition hébraïque que chrétien mettent en avant la nécessité du pèlerinage À PIED.

Pour Rome le Pape demande la visite des Catacombes et des 7 églises. Le chemin importé peu, mais on prend des voies anciennes, l'important est le but.

Un autre texte du pape François, moins concentré, sur la subdivision de son diocèse di 1* octobre 2023. Tous les lieux de Rome peuvent servir à des Pèlerinages URBAINS: la Couronne de Marie, les 7 églises, la Santa Scala la semaine sainte, etc...

passer d'un pays à l'autre comme s'il n'y avait plus de frontières !

Se préparer au temps au l'on est hospitalier : c'est préparer les lits, de bons plats, mais aussi partager des livres venus de librairies catholiques!

Privilégier des paroles de paix, ce n'est pas que politique !

Connexe à la paix, c'est favoriser la vie, être optimiste, malgré les difficultés connues, pas bêtement, mais grâce a la confiance du Seigneur ! Aider les jeunes qui ne veulent plus d'enfants par crainte du futur.

Rufo philosophe du (1er siècle disait que le meilleur héritage que peut laisser un père à son fils est un frère!

3ème aspect pour le Pape, est le pardon. Tradition hébraïque où l'on remettait tout à zéro :

- Aussi: la proximité aux malades .
- L attention aux jeunes, qui voient leurs projets s'effondrer, l'impossibilité de travailler ce qu'ils ont étudié
- Il demande aussi l'attention aux migrants, même à travers le soutien aux organisations qui s'en occupent
- L attention aux anciens, en particulier les grands parents qui transmettent la foi
- Dernier signe d'espérance : s'occuper des pauvres , un scandale dans un monde développé ; ce sont des victimes et non des fautifs.

Conclusion: ce qui fera la différence ce n'est pas le jubilé lui même, mais la façon de le vivre.



Benoît XVI disait que l'on ne peut être uniduel: âme et corps.

C'est ce qui différencie notre hospitalité chrétienne, c'est de considérer le pèlerin dans toute ses dimensions et pas seulement les besoins matériels.

Envoyé de mon iPad